

We would like to thank you for your willingness to collaborate and ask you to follow these guidelines when composing your scripts:

The publication in the *holztechnologie* shall be exclusive. Your articles should not be published elsewhere.

Please send your scripts directly to the editorial department, preferably by e-mail to:

annett.jopien@ihd-dresden.de

otherwise by mail to:

Redaktion holztechnologie
Frau Annett Jopien
Zellescher Weg 24, 01217 Dresden, Germany
Phone +49 351 4662-237
Fax +49 351 4662-211

Composing and Delivering of the Script

Preferably, the *articles* should be original scientific articles. Per issue, max. two *review articles* labelled "review" are admissible. **Presentation and transfer of the results** should be at the focus of attention.

The *articles* shall preferably be composed in German based on new German Orthography. Per issue, max. two *articles* in English are admissible. Their length should be 2-6 printed pages. This equals 6,000-18,000 characters plus 2-10 figures.

Please use the MS Word style sheet *holztechnologie.dotx* (download from www.holztechnologie.de) to minimise our editing effort. The *figures* should be sent as **separate files** by e-mail or digitally (on CD or DVD) by mail. Additionally, a text file with figures included may be sent in. After publication, the script and data carriers remain with the editorial department.

Text

Please format the files acc. to style sheet *holztechnologie.dotx*: MS Word or ASCII, 1.5-line spacing, Arial 12 (about 1,800 characters/page).

Together with the script, a *summary* of max. 15 lines (**max. 1,000 characters**) and 3-6 keywords **in German and English** should be sent in. They will be published on the website www.holztechnologie.de

as well as a preface to the text and should describe the most important requirements, aims and results of the work.

The *title of the publication in German and English* should be brief and meaningful (**about 40-80 characters**). A *subtitle* is possible.

The *author's name* should be put (first name in full) below it.

A structure (e.g. introduction – investigations – results – conclusions – summary) is necessary.

Subheadings should be numbered acc. to style sheet *holztechnologie.dotx*.

Underlining should be avoided in the continuous text. Only phrases that are to be emphasised can be underlined.

Mathematical *equations* should be written clearly to eliminate mix-ups, e.g. o, O, 0 or 1, l, I. Equations should be continuously numbered on the right side (in round brackets). Symbols and indices should be explained in the script.

Abbreviations should be avoided in the title, as well as in the subheadings, table headings and captions. Abbreviations incomprehensible to readers unfamiliar with the matter should be avoided altogether.

Table headings should be written in both *German* and *English* and mentioned in the text.

Units

Exclusively use valid international units (SI units, ISO 80000).

Figures

Figures should be numbered, captioned in both *English* and *German* and mentioned in the text. Also, figures and captions should be comprehensible when detached from the text.

Files in **tif, jpg, png, ps, eps or pdf format** of min. **300 dpi** (original format, size of the figures in the issue; mostly column width 85 mm) may be used. In the original format of the figures, the min. height of lines should be 0.5 pt, min. font height 2 mm. Magnification instructions have to be included in the drafts. Please label the axes of diagrams and state SI units.

Bibliography

Bibliographical references appear **summarised and and alphabetically arranged at the end of the article**. Citation in the text should include the name of the author(s) and the year of publication. Should there be more than 2 authors, "author1 et al. (year)" can be indicated.

Magazine articles are cited as follows: **all** authors using first name initials (year) title of the article. Title of the magazine year (with non-continuous pagination: issue number): pages. – example:

Wolf H M, Fuchs M, Löwe B (2007) Leichte Platten für Möbel. *holztechnologie* 45 (4): 11-18

Books are cited as follows: **all** authors (year) title, publisher place(s) of publication, possibly the page(s). – example:

Bauer H M, Müller M, Bäcker B (2007) Pulverlack auf MDF. Eigenverlag, Dresden Tharandt, 98-99

Proprietary rights are cited as follows: **all** inventors or applicants (year) title. Type of proprietary right country number, date of disclosure or issuance – example:

Sachse H M, Bayer M, Hesse B (2004) Glättverfahren mit schneidenlosen Werkzeugen. *Offenlegungsschrift DE 195 18 365 A1*, 28.11.2004

Standards are cited as follows: number (year), issue and title. – example:

DIN 1505-2 (1984) Titelangabe von Dokumenten – Zitierregeln

Online sources are cited – as far as apparent – as follows: **all** authors (year) title. URL [word-wrap only after slash or full-stop] date of publication or access.– example:

Scheidung W (2009) Thermisch modifiziertes Rotbuchenholz. <http://www.tmt.ihd-dresden.de/index.php?id=454> Zugriff am 19.03.2009

You can find further examples in the style sheet holztechnologie.dotx.

We would like to ask to thoroughly check bibliographical references.

Authors' Biographies

Academic degree, first name, surname, course of studies, career (important stations), current function in the company/institute with the complete name of the company/institute and its full address (postal code, registered seat/location, street, number) should be stated in **brief, complete sentences**. In the case of corresponding authors, their e-mail address may additionally be stated.

Survey

The script is presented to experts who will judge whether the article should be recommended for publication or which changes should be made, respectively. Currently, our experts are:

Prof. Dr. S. Tobisch, Prof. Dr. A. Wagenführ, Prof. Dr. M. Barbu, Prof. Dr. E. Dobrowolska, Prof. Dr. O. Faix, Dr. D. Grunwald, Dr. J. Iždinský, Dr. W. Kantner, Prof. Dr. A. Kharazipour, Prof. Dr. D. Kröppelin, Prof. Dr. C. Mai, Prof. Dr. F. Miletzky, Prof. Dr. H. Militz, Dr. A. Möller, Prof. Dr. R. Németh, Prof. Dr. P. Niemz, Prof. Dr. A. Pfriem, Dipl.-Ing. M. Reifferscheid, Prof. Dr. J. Ressel, Dr. C. Richter, Dr. M. Schöler, Prof. Dr. U. Schwarz, Prof. Dr. T. Stautmeister, Prof. Dr. A. Teischinger, Prof. Dr. V. Thole, Dipl.-Holzwirt F. Tröger.

Revision

The corresponding author receives a galley proof, which is to be returned to the editorial department, corrected and labelled "ready for press". Only correct genuine misprints and **avoid retroactive changes** to the typeset text.

Galley proofs are only decisive for the set, not the print quality, corrected with Duden correction signs.

Author's Print-run Copies

The corresponding author will receive a free *author's print-run copy* as a 72-dpi pdf file as well as one *proof copy* of the magazine per author. Max. 300 author's copies on print-run quality paper can be ordered at € 1.00/pc when the order is declared "ready for press" at the latest. Author's print-run copies are part of the printed edition of the magazine; they may also contain third-party texts possibly printed on the same sheet.

Offprints

Offprints may be produced if ordered. However, a minimum circulation of 500 copies is necessary due to the significantly higher costs (offer on enquiry).

Copyright

Upon submitting the script for publication in *holztechnologie*, the author obligates himself to refrain from publishing the article elsewhere within the next 12 months in this or a similar form without prior consultation with the publisher. The magazine *holztechnologie* is published six times a year.

Wir danken für Ihre Bereitschaft zur Mitarbeit und bitten Sie, bei der Abfassung Ihrer Manuskripte diese Richtlinien zu beachten:

Die Veröffentlichung in holztechnologie ist exklusiv. Arbeiten, die Sie einreichen, dürfen nicht an anderer Stelle veröffentlicht worden sein.

Die Manuskripte sind direkt an die Redaktion zu senden, vorzugsweise per E-Mail an:

annett.jopien@ihd-dresden.de

anderenfalls auf dem Postweg mit der Anschrift:

Redaktion holztechnologie
Frau Annett Jopien
Zellescher Weg 24, 01217 Dresden, Germany
Telefon +49 351 4662-237
Telefax +49 351 4662-211

Abfassung und Ablieferung des Manuskriptes

Die *Beiträge* sind vorzugsweise wissenschaftliche Originalarbeiten. Je Heft sind max. 2 *Überblicksbeiträge* zulässig, die mit „Review“ gekennzeichnet werden. **Darstellung und Transfer der Ergebnisse** sollen im Mittelpunkt stehen.

Die *Beiträge* sollen vorzugsweise in Deutsch geschrieben sein, wobei die neue deutsche Rechtschreibung zugrunde gelegt wird. Je Heft sind max. 2 *Beiträge* in Englisch zulässig. Der Umfang soll 2-6 Druckseiten betragen. Dem entsprechen 6000-18000 Zeichen zuzüglich 2-10 Abbildungen.

Zur leichteren Bearbeitung Ihres Beitrages durch Redaktion und Hersteller benutzen Sie bitte für den Text die Word-Formatvorlage holztechnologie.dotx (Download von www.holztechnologie.de). Die *Abbildungen* sind als **separate Dateien** zu mailen oder digital (CD oder DVD) einzusenden. Eine Textdatei mit eingebundenen Abbildungen kann zusätzlich eingesendet werden. Nach Veröffentlichung verbleiben Manuskript und Datenträger bei der Redaktion.

Text

Wir bitten um Dateien im Format Word oder ASCII mit 1½ Zeilen Abstand (etwa 1800 Zeichen/Seite bei Arial 12) entsprechend der Formatvorlage holztechnologie.dotx.

Mit dem Manuskript sind eine *Kurzfassung* von max. 15 Zeilen (**max. 1000 Zeichen**) sowie etwa 3-6 *Schlagwörter (Keywords)* jeweils in **Deutsch und Englisch** einzureichen. Sie werden auf der Internetseite www.holztechnologie.de sowie vor dem Text des Beitrages veröffentlicht und sollen die wichtigs-

ten Voraussetzungen, Ziele und Ergebnisse der Arbeit beschreiben.

Der **Titel der Veröffentlichung in Deutsch und Englisch** sollte kurz und aussagekräftig sein (**etwa 40-80 Zeichen**). Ein *Untertitel* ist möglich.

Der *Name des Autors/der Autoren* mit ausgeschriebenen Vornamen wird darunter gesetzt.

Eine *Gliederung* (Beispiel: Einleitung – Untersuchungen – Ergebnisse – Schlussfolgerungen – Zusammenfassung) ist erforderlich.

Zwischenüberschriften sind entsprechend der Formatvorlage holztechnologie.dotx zu nummerieren.

Im laufenden Text sind Unterstreichungen weitgehend zu vermeiden. Nur Begriffe, die deutlich hervorgehoben werden sollen, können unterstrichen werden.

Mathematische **Gleichungen** sind im Manuskript so deutlich zu schreiben, dass Verwechslungen, z.B. o, O, 0 oder 1, l, I, ausgeschlossen sind. Gleichungen werden am rechten Rand fortlaufend nummeriert (in runden Klammern). Formelzeichen und Indices sind im Manuskript zu erklären.

Abkürzungen sollen im Titel, aber auch in den Zwischenüberschriften, Tabellenüberschriften und Bildunterschriften vermieden werden. Abkürzungen, die dem mit der Materie nicht vertrauten Leser unverständlich bleiben, sind grundsätzlich zu vermeiden.

Tabellen versehen Sie bitte mit *deutschen* und *englischen* Überschriften und erwähnen diese im Text.

Einheiten

Es sind ausschließlich die gültigen internationalen Einheiten (SI-Einheiten, DIN 1301) zu verwenden.

Abbildungen

Abbildungen sind durchzunummerieren, mit *deutschen* und *englischen* Bildunterschriften zu versehen und im Text zu erwähnen. Abbildung und Bildunterschrift sollen auch losgelöst vom Text verständlich sein.

Es können Dateien der **Formate: tif, jpg, png, ps, eps oder pdf** mit einer minimalen Auflösung von **300 dpi** im Originalformat (Größe der Abbildung im Heft; meist Spaltenbreite 85 mm) verwendet werden. Im Originalformat sollen in den Abbildungen enthaltene Striche $\geq \frac{1}{2}$ pt dick sowie Schrift ≥ 2 mm hoch sein. Vergrößerungsangaben müssen in den Vorlagen enthalten sein. Bei Diagrammen bitte die Achsen beschriften und SI-Einheiten angeben.

Literatur

Die *Literaturangaben* erscheinen **zusammengefasst und alphabetisch am Ende der Arbeit**. Die Zitation im Text erfolgt durch Angabe des Autors/der Autoren und des Erscheinungsjahres. Bei mehr als 2 Autoren kann „Autor1 et al. (Jahr)“ geschrieben werden.

Zeitschriftenartikel werden in der Reihenfolge zitiert: **alle** Autoren mit abgekürzten Vornamen (Jahr) Titel der Arbeit. Titel der Zeitschrift Jahrgang (bei nicht fortlaufender Seitenzählung Heftnummer): Seiten. – Beispiel:

Wolf H M, Fuchs M, Löwe B (2007) Leichte Platten für Möbel. *holztechnologie* 45 (4): 11-18

Buchzitate enthalten: **alle** Verfasser (Jahr) Titel. Verlag, Erscheinungsort(e), eventuell die Seite(n). – Beispiel:

Bauer H M, Müller M, Bäcker B (2007) Pulverlack auf MDF. Eigenverlag, Dresden Tharandt, 98-99

Bei *Schutzrechten* werden genannt: **alle** Erfinder bzw. ersatzweise Anmelder (Jahr) Titel. Art der Schutzrechtsschrift Land Nummer, Datum der Erteilung oder Offenlegung. – Beispiel:

Sachse H M, Bayer M, Hesse B (2004) Glättverfahren mit schneidenlosen Werkzeugen. Offenlegungsschrift DE 195 18 365 A1, 28.11.2004

Bei *Normen* werden aufgeführt: Nummer (Jahr), Ausgabe und Titel. – Beispiel:

DIN 1505-2 (1984) Titelangabe von Dokumenten – Zitierregeln

Online-Quellen sollen – soweit ersichtlich – enthalten: **alle** Verfasser (Jahr) Titel. URL [Umbruch am Zeilenende nur nach Schrägstrich oder Punkt] Publikationsdatum bzw. ersatzweise Zugriffsdatum. – Beispiel:

Scheidung W (2009) Thermisch modifiziertes Rotbuchenholz. <http://www.tmt.ihd-dresden.de/index.php?id=454> Zugriff am 19.03.2009

Weitere Beispiele sind in der Formatvorlage *holztechnologie.dotx* zu finden.

Wir bitten Sie um eine besonders sorgfältige Kontrolle der Literaturangaben.

Autorenbiographie

Akademischer Grad, Vorname, Nachname, Studiengang, beruflicher Werdegang (wichtige Stationen), heutige Funktion im Unternehmen/Institut mit vollständigem Firmen-/Institutsnamen und kompletter Anschrift (Postleitzahl, Ort, Straße, Nummer) sind **in kurzen, vollständigen Sätzen** wiederzugeben. Beim Korrespondenzautor ist auch die Angabe der E-Mail-Adresse möglich.

Begutachtung

Das Manuskript wird Gutachtern vorgelegt, die beurteilen, ob die Veröffentlichung der Arbeit zu empfehlen ist bzw. welche Änderungen erforderlich sind. Als Gutachter wirken derzeit mit:

Prof. Dr. S. Tobisch, Prof. Dr. A. Wagenführ, Prof. Dr. M. Barbu, Prof. Dr. E. Dobrowolska, Prof. Dr. O. Faix, Dr. D. Grunwald, Dr. J. Iždinsky, Dr. W. Kantner, Prof. Dr. A. Kharazipour, Prof. Dr. D. Kröppelin, Prof. Dr. C. Mai, Prof. Dr. F. Miletzky, Prof. Dr. H. Militz, Dr. A. Möller, Prof. Dr. R. Németh, Prof. Dr. P. Niemi, Prof. Dr. A. Pfriem, Dipl.-Ing. M. Reifferscheid, Prof. Dr. J. Ressel, Dr. C. Richter, Dr. M. Schöler, Prof. Dr. U. Schwarz, Prof. Dr. T. Stautmeister, Prof. Dr. A. Teischinger, Prof. Dr. V. Thole, Dipl.-Holzwirt F. Tröger.

Korrektur

Der Korrespondenzautor erhält eine Korrekturfahne, die korrigiert mit Druckreif-Vermerk an die Redaktion zurückzusenden ist. Berichtigen Sie bitte nur wirkliche Druckfehler und **vermeiden Sie nachträgliche Änderungen** des gesetzten Textes.

Korrekturabzüge sind nur maßgebend für den Satz, nicht für die Druckqualität. Es werden die Korrekturvorschriften des Duden angewandt.

Belege, Autorenfortdrucke

Der Korrespondenzautor erhält kostenlos den *Autorenfortdruck* als 72-dpi-PDF-Datei sowie je Autor ein *Belegexemplar* der Zeitschrift. Maximal 300 Autorenfortdrucke auf Auflagenpapier können spätestens bei Druckreifeerklärung für 1,- €/Stück bestellt werden. Autorenfortdrucke sind Teil des Auflagendrucks der Zeitschrift; sie enthalten auch Fremdtex te, die im gleichen Bogen mitgedruckt werden.

Sonderdrucke

Sonderdrucke können auf Bestellung angefertigt werden. Wegen der wesentlich höheren Kosten (Angebot auf Anfrage) ist dabei jedoch eine Mindestauflage von 500 Exemplaren erforderlich.

Copyright

Mit der Abgabe des Manuskripts zur Veröffentlichung in *holztechnologie* verpflichtet sich der Autor, den Beitrag in dieser oder ähnlicher Form nicht innerhalb der nächsten 12 Monate ohne Absprache mit dem Verlag anderweitig zu publizieren.

Die Zeitschrift *holztechnologie* erscheint 6-mal pro Jahr.